Hubo 7.725 alumnos más (5,1%) convocados a matricularse a las universidades:

Nuevo aumento de vacantes impulsa que más estudiantes resultaran seleccionados

Los planteles aseguran que realizan cambios según las nuevas necesidades. Y acotan que las carreras de salud aún tienen campo, pero que el mercado laboral prefiere a los egresados de buenas instituciones.

D. GOTSCHLICH Y J. HERRERA C

De las 189.883 personas que postularon a estudios superiores tras rendir la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES), 158.219 fueron seleccionadas en alguna carrera, según informaron ayer las autoridades del Ministerio de Educación (Minedue) y el Demre de la U. de Chile.

Aquello representa un "número histórico", según destacó el ministro de Educación Nicolás Cataldo, de la mano de apoyos complementarios de admisión como lo son el Programa de Acceso a la Educación Superior (PACE), el Más Mujeres Científicas (+MC), que se aplica por segundo año. Los apoyos estudiantiles se

Los apoyos estudiantiles se evidencian en la diferencia entre los seleccionados por la vía regular y los seleccionados totales (ver infografía). El aumento significa que hay

El aumento significa que hay 7.725 estudiantes seleccionados más que el año pasado (5,1%), similar al 5,9% más de vacantes que ofreció el sistema en este proceso.

Las autoridades valoraron que son en las instituciones estatales donde más aumentan los seleccionados, así como un mayor aumento de convocados de colegios públicos. En detalle, las alumnas crecen en un 5,4%, así como los estudiantes de colegios técnico-profesionales (7,5%) y los egresados de la educación pública (5,7%).
Según Cataldo, la nueva

Según Cataldo, la nueva prueba ha permitido avanzar "hacia un sistema de acceso más justo y equitativo, lo que se evidencia en un aumento en la selección de algunos grupos, como el de las mujeres. Es decir, todos los ajustes que se le han hecho a la PAES en el último tiempo tienen como consecuencia que hoy tengamos un mejor sistema de acceso a la educación superior".

Distribución de seleccionados



	Rinden	Seleccionados	2025	2024	Dif. 2024-2025
Mujeres	142.077	89.423	62,9%	60,3%	+2,6pp
Hombres	121.370	68.795	56,7%	55,1%	+1,6pp
Part. pagado	30.793	25.202	81,8%	81,7%	+0,1pp
Part. subvencionado	142.913	86.134	60,3%	58,2%	+2,0pp
Públicos	87.309	45.699	52,3%	49,7%	+2,6pp
Científico humanista	201.258	131.907	65,5%	63,9%	+1,6pp
Técnico profesional	61.835	26.263	42,5%	39,3%	+3,2pp

Fuente Subsecretaría de Ed. Superior y Demre

EL MERCURI

Cambios para responder "a un escenario cambiante"

La U. Católica destacó que de los 1.874 puntajes máximos de este año, 1.044 de ellos postularon a la UC en primera preferencia (56%). Fernando Purcell, vicerrector académico de la institución, añade que "el 51% de los mejores 100 puntajes PAES fue seleccionado en nuestra universidad, así como el 45% de los mejores 500 y el 44% de los mejores 1000".

En tanto, en la U. de Chile destacan que fueron la institución más postulada este 2025, con 46.256 postulaciones válidas y 8,9 postulaciones efectivas por vacante. Medicina en este plantel fue la carrera más demandada del sistema, con 7.230 postulaciones válidas.

En la U. Central (UCEN), comentan que tuvieron más puntajes máximos que el año pasado, sobre todo de estudiantes que ingresaron a Medicina gracias a su resultados en la prueba de Competencia Matemática 1, prueba que registró un récord de máximos nacionales, con 1.820.

mos nacionales, con 1.829.

Marisol Urrutia, directora de Admisión UCEN, dice que "si bien las universidades han demostrado estar preparadas para recibir a nuevos estudiantes, aquellas que forman parte del sistema de gratuidad deben respetar límites de crecimiento establecidos", y que algunas de las carras más demandadas, "presentan

una mayor saturación que otras en el mercado laboral. Sin embar go, la clave está en la capacidad de adaptación de las instituciones y en la innovación en los planes de estudio para responder a un escenario cambiante".

En esa misma línea, Purcell comenta que "la gran mayoría de las carreras del área de la Salud, Ingeniería, Ingeniería Comercial, Derecho y Psicología, son ejemplos del tipo de carreras con más amplia demanda, pero el país tiene una vasta necesidad de profesionales de esas áreas; normalmente aquellas carreras con altas tasas de postulación tienen también amplias posibilidades de desarrollo profesional".

Y acota que "el campo laboral

depende mucho de la calidad de la educación que entregan las universidades. Puede haber áreas con muchos profesionales capacitados, pero en el mercado laboral se prefieren aquellos que provienen de las mejores universidades, quienes no presentan mayores dificultades para e ncontrar trabajo".

El interés por Ingeniería

La U. Diego Portales informó que convocó a 4.751 estudiantes, lo que representa un 5% más que el año pasado, y que las facultades de Administración y Economía, y la de Ingeniería y Ciencias crecieron en 11% y 13%, respectivamente, en cantidad de convocados.

Quien también recibió un al-

Quien también recibió un alto número de postulaciones fue la U. Andrés Bello (UNAB): más de 32 mil, con un aumento del 8% en el número total de seleccionados. Así, alcanzaron los 17 mil convocados. Asimismo, la U. Andes infor-

Asimismo, la U. Andes informó que tuvo 1.880 seleccionados este proceso, y que carreras como Ingeniería Civil y Medicina tuvieron altos puntajes de corte: 802 y 939,5 puntos, respectivamente, lo que las posiciona entre las carreras más competitivas.

En el caso de la U. Federico Santa María, el plantel informó que fueron la tercera institución con el mayor número de punta-jes máximos seleccionados, detrás de la U. de Chile y la U. Católica, con 187. Según Andrés Fuentes, vicerrector académico de la casa de estudios, "hemos logrado transmitir efectivamente que somos una universidad de excelencia".

También la U. San Sebastián

También la U. San Sebastián destacó que alcanzó un récord de seleccionados, tras convocar a 10.898 personas, 100 más que en 2024. El plantel recibió más de 21 mil postulaciones efectivas.